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　　本报讯（记者 付东升）5月4日晚，
奥地利手风琴家克里斯蒂安·巴卡尼克爵
士 探 戈 独 奏 音 乐 会 将 在 潍 坊 音 乐 厅
上演。
　　克里斯蒂安·巴卡尼克是欧洲手风琴
界的一颗冉冉升起的新星，这位先后毕
业于奥地利格拉茨约翰·约瑟夫·福克斯
音乐学院民族音乐专业和格拉茨艺术大
学古典手风琴专业的年轻艺术家，将所
学到的音乐方法与演奏经验，巧妙地融
合于他的音乐创作中，非常自然地将爵
士音乐、激情的新探戈以及严谨的欧洲
古典主义风格和欧洲民间小调都融合在
一起，创作了极具特色的复合式作品。
这样的音乐风格不仅展现了他深厚的音
乐功底，更体现了他对多元文化的深刻
理解和独特诠释。
　　克里斯蒂安·巴卡尼克总是以他精湛
的技艺和深情的演绎，将一首首经典曲
目演绎得淋漓尽致。从《奥斯卡之梦》
的梦幻与憧憬，到《布尔根兰》的宁静
与深远；从《纳尔迪斯》的爵士韵味，
到《红色华尔兹》的浪漫与优雅，再到
《探戈潘》的激情与奔放，每一首曲目
都仿佛是一幅幅生动的音乐画卷，将观
众带入一个又一个奇妙的音乐世界。

这场独奏音乐会

与您相约浪漫五月

  本报综合消息  据猫眼专业版数
据，截至4月9日，《哪吒之魔童闹海》全
球票房已破156亿元，暂列全球影史票房
榜前5。目前距离全球影史票房榜TOP4
《泰坦尼克号》的164 . 2 3亿元还差8.23
亿元。
  经两次密钥延期后，《哪吒之魔童
闹海》在国内将持续上映至4月30日。

《哪吒2》全球票房

已破156亿元

  当悬疑刑侦题材遇上女性主导视角，会碰
撞出怎样的火花？正在热播的现实主义悬疑刑

侦剧《乌云之上》给出了答案。该剧由花箐执
导，孙俪领衔主演，罗晋特邀主演，以女警韩青

（孙俪饰）追查失踪搭档钟伟（罗晋饰）的离奇案
件为起点，在抽丝剥茧的探案过程中，既展现硬核刑
侦的专业质感，也细腻刻画女性在职业与情感中的双
重成长。随着“案中案”“局中局”的层层递进，剧
集凭借反套路的叙事、沉浸式的破案体验及复杂的人
性描摹，引发了观众对正义与真相的深度思考。
  刑侦支队的警察韩青，在与她合作多年的默契搭
档钟伟离奇失踪后，始终未曾放弃暗中调查其行踪。
随着一桩碎尸案的出现，韩青在千丝万缕的线索中寻
到蛛丝马迹，发现命案与钟伟的失踪有关……作为现
实主义悬疑刑侦剧，《乌云之上》以女警韩青追查失
踪搭档的主线，打破了传统刑侦剧的性别框架。
  不同于以往刑侦剧中女性常作为辅助角色，《乌
云之上》将韩青置于较为“硬核”题材的主导位，剧
中韩青不仅展现了女刑警在勘查现场、分析线索时的
冷静敏锐，更将女性特有的情感细腻融入叙事——— 她
在搭档钟伟失踪后陷入偏执的自责，在面对“内鬼”
猜忌时承受着信任崩塌的煎熬，这种复杂性与矛盾感
的交织，让角色突破了“女强人”的刻板标签。
  孙俪扮演的韩青，一头干练短发，衣着朴素，几
乎看不到妆容，但追凶时眼神像猎鹰，可以徒手翻越
高墙，也能从三楼水管迅速滑降，还有审讯时强大的
气场……所以有网友说，这是一个真实女警的样子，
而且从人设上来看，她既有职业理性，也有情感软
肋，这种多面性也引起观众更多共鸣，“这种女性视
角的深度挖掘，丰富了国产剧中女刑警的形象，也为
悬疑类型剧打开了新的创作可能”。
  这部剧是孙俪时隔三年半上线的新作品，也是继
《玉观音》后时隔二十多年再次扮演警察。再次看到
孙俪交出的荧屏新形象，许多观众感觉笃定：“她演
的，不会错。”
  与二十多年前《玉观音》中初出茅庐的实习警察
安心不同，当孙俪把自己的人生阅历与情感体验投入
《乌云之上》，她更多地感到了心疼：“韩青的业务
能力非常强，但她在情感上有巨大的创伤，称得上是
个惨烈的人物，她一直在追寻，想和过去的自己和
解，重新开始。”
  理解了韩青的情感，孙俪进一步花功夫琢磨韩青
身为刑警的专业素养。拍摄前去刑警大队体验生活，
她向老刑警提问：你们最怕在刑侦剧里看到什么样的
人物？“‘柯南式’的神探，仿佛什么都知道，掐指
一算，所有的案件细节都在眼前。”她复述着这个回
答：刑警的行为要有逻辑，人物表演和行为也要有
根基。
  《乌云之上》4月初定档爱奇艺时，孙俪一口气在
微博发了12个“终于”，毕竟，距离上一部戏《理想
之城》，她已经有近四年没有电视剧新作与观众见
面。激动是真的，但从业二十多年，孙俪多少已经习

惯演员职业的被动性——— 一部戏拍完了，制作得怎么
样，什么时候能播，播得好不好，远非演员所能控
制。她拿调配精油来比喻好作品的诞生需要化学反
应：“如果遇到一个很棒的剧组，每个工种都做到了
极致，可能爆发出成倍的能量，像是五种精油调在一
起，幸运的话就有大于五的效果。”
  也是因为这样，孙俪对自己要求极高：在工作
室公开的准备花絮里，她习惯反复朗读剧本，让
台词形成肌肉记忆而不是“背诵”；在片场，她
也迫切想要听到不同的声音。《乌云之上》拍
摄中，她一度主动向导演花箐请求：“再
给我提点要求行吗？或者我们能不
能吵一架？”
  “以前我说不出这
样的话。”孙俪说，
曾经她害怕交流，遇
到 困 惑 会 先 往 回
缩。再后来，为了
孩子的社交，孙
俪打开了主动沟
通的大门。她调
侃自己现在多少
有些“话痨”，不
再喜欢通过聊天工
具沟通，而要面对
面看对方的表情和反
应，“拍任何戏，我
想要和导演、编剧反
复见面，打消他们
对‘明星孙俪’
的印象，认识一
个准备好成为
角 色 的 孙
俪”。
  本报
综合报道

“硬核”上线 孙俪交出荧幕新形象

孙俪


